

POLITIQUE ÉDUCATIVE

COLLÈGE-LYCÉE

UNIVERSITÉS

GRANDES ÉCOLES

FORMATIONS SPÉCIALISÉES

[Accueil](#)

EN BREF



L'Expansion : « La France dilapide son capital jeunesse »

Dans son numéro de septembre 2009, le [magazine L'Expansion](#) dresse un état des lieux alarmant de la jeunesse française. A l'appui, un sondage réalisé par Opinion Way pour L'Expansion et le Conseil pour la diffusion de la culture économique ([Codice](#)) qui témoigne du pessimisme ambiant : seuls 12 % des Français estiment que les jeunes auront un niveau de vie supérieur à celui de leurs parents, contre 20% des Allemands, 35% des Anglais, 46% des Espagnols et 49% des Danois.

Pour la première fois, la peur du déclassement touche toutes les catégories sociales. Ces craintes sont légitimes si l'on en croit les statistiques publiées par la [Fondation pour l'innovation politique](#) et relayées par L'Expansion. 40% seulement des jeunes Français accèdent à un niveau bac +2, soit deux fois moins qu'aux Etats-Unis. Sur le marché du travail, près d'un tiers n'ont pas d'emploi stable à 30 ans, contre 6% des Danois et 12% des Néerlandais. « La France est un des pays développés dans lesquels les jeunes sont le plus en danger », alerte Anne Sonnet, auteur d'un rapport de l'OCDE sur le sujet.

« Résultat d'un énorme gâchis de la dépense publique »

« Comment la France, arc-boutée sur son « modèle social » en est-elle arrivée à sacrifier sa jeunesse ? », s'interroge ainsi le magazine. Elle dépense pourtant plus de 30 milliards d'euros pour les jeunes chaque année mais « le gâchis est énorme avec des structures fossilisées et budgétivores liées à l'instabilité chronique des réformes de l'éducation ».

L'Elysée, qui craint un « embrasement des universités lors de la rentrée universitaire », semble s'inquiéter. Début septembre, Nicolas Sarkozy doit annoncer des mesures en faveur des jeunes, en réponse au [Livre vert sur la jeunesse](#), qui lui a été remis début juillet par Martin Hirsch.

La Commission Hirsch dans l'attente d'une décision politique

La commission de concertation sur la jeunesse présidée par Martin Hirsch a rendu le 6 juillet 2009 son [Livre vert](#), destiné à refonder la politique en faveur des 16-25 ans. Le document compile 57 préconisations, couvrant l'ensemble des problématiques qui touchent les jeunes et censées les aider à prendre leur autonomie. Parmi les propositions, une « dotation autonomie » (le jeune toucherait à ses 18 ans une somme de 4 000 euros maximum) est jugée la plus ambitieuse mais coûteuse. En attendant, Martin Hirsch s'est ému fin juillet de ne pas trouver de répondant aux propositions de sa commission jeunesse. « J'en ai vu sortir, des rapports, parfois même très pertinents, vite tombés aux oubliettes », a averti l'ancienne Premier ministre, Edith Cresson, dans les colonnes de L'Expansion.